

Informationsvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Kulturausschuss	23.01.2013	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Vorstellung der Ausstellungen 2013 des Naturkunde-Museums (490)

Betroffene Produktgruppe

11.04.11

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

Das Ausstellungsprogramm dient der Erreichung der vorgegebenen Ziele.

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

Das Ausstellungsprogramm bewegt sich im Rahmen der Haushaltsplanungen

Sachverhalt:

Der Kulturausschuss nimmt das Ausstellungsprogramm 2013 des Naturkunde-Museums (namu) zur Kenntnis.

Für das Jahr 2013 sind folgende Ausstellungen geplant:

Maiglöckchen - Vom Wundermittel zum Mauerblümchen

03. März - 19. Mai 2013

Diese Ausstellung möchte eine bezaubernde Pflanze aus dem Schatten der kulturgeschichtlichen Betrachtung holen und sie ins Licht der Öffentlichkeit stellen.

Das Maiglöckchen ist in vielen Ländern der Welt Glückssymbol und Sympathieträger. Es ist unscheinbar und giftig, doch es verströmt einen betörenden Duft.

Die Ausstellung eröffnet unerwartete Einblicke in die Kulturgeschichte des Maiglöckchens und zeigt es erstmals in seinem ganzen symbolischen und realen Facettenreichtum: von Botanik und Duft über Kunst- und Kulturgeschichte zu Medizin und Gartenbau.

Eine Ausstellung von Kalliope, MuseumService, Wedel

Exotische Früchte von den Märkten der Welt

09. Juni - 08. September 2013

Viele exotische Früchte auf dem heimischen Wochenmarkt werden durch die weltweite Vernetzung der Märkte schon lange nicht mehr als fremdartig empfunden. Die meisten davon haben einen langen Weg aus den Tropen oder den Subtropen zu uns hinter sich. Manches, was früher nur in den Mittelmeergebieten zu finden war, gedeiht heute aufgrund der Klimaveränderung im heimischen Garten. Zahlreiche Arten stammen aus Regionen hoher Biodiversität, darunter

Früchte, deren Sortenreichtum mit dem unserer Äpfel vergleichbar ist. Andere sind von bezaubernder Schönheit, manche von beeindruckender Größe. Viele Früchte jedoch, die in fernen Ländern zum Alltag der Menschen gehören, sind uns immer noch nahezu unbekannt.

Eine Ausstellung des Pfalzmuseum für Naturkunde Bad Dürkheim

Erzähl mir was vom Tod

29. September 2013 - 16. Februar 2014

Eine interaktive Ausstellung über das Davor – und das Danach

Die Ausstellung "Erzähl mir was vom Tod" ist eine ungewöhnliche Einladung für Menschen zwischen 6 und 99 Jahren. Eine Konfrontation mit einem Thema, dem wir in unserer Gesellschaft oft mit Sprachlosigkeit und Angst gegenüberstehen.

Sie lädt alle Lebenden ein, behutsam und ohne Scheu und sogar mit einem Lächeln, was uns andere Kulturen vorleben, einen Schritt auf die „Andere Seite“ zu tun und mehr Natürlichkeit und Normalität in das Beziehungsgeflecht von Tod und Leben zu bringen.

Eine Ausstellung des ALICE - Museum für Kinder im FEZ Berlin

Dr. Witthaus
Beigeordneter

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.